

## **El Juan Bautista Alberdi desconocido o ignorado por algunos**

Con mucha frecuencia el actual presidente de la Nación Argentina y algunos de sus más altos funcionarios, manifiestan su apego al pensamiento político de Juan Bautista Alberdi, a quien dicen seguir, afirmando que fue la figura clave en la redacción de la Constitución Nacional sancionada en 1853, con su clara impronta liberal.

Creo que no se equivocan en su apreciación; es claro que la obra de Alberdi "*Bases y puntos de partida para la organización política de la República Argentina*", tuvo una influencia muy grande en el contenido ideológico de la carta magna. Sin embargo, al dejar la masonería, se produce un cambio muy importante en el pensamiento y actitud de Alberdi, que lo lleva a formular severas críticas a su anterior postura, incluso dispone una tercera edición de su libro "*Bases...*", por considerar que las primeras fueron hechas con mucha urgencia, improvisaciones y errores. Estimo, no puedo asegurarlo, que no es el texto de esta última el que se mantiene en las ediciones hasta el presente.

Ese cambio tan importante en su vida lo llevo a escribir una infinidad de opúsculos, artículos y correspondencia, que dieron origen a lo que conocemos como "*Escritos Póstumos*" de Juan Bautista Alberdi y que se amalgaman en quince volúmenes en los que se encuentran incluidos -quizás como más conocidos- los trabajos "*Contra Sarmiento*" y "*Contra Mitre*". En esos mismos tomos formula una acabada defensa de los caudillos federales frente al centralismo porteño y denomina como "*La guerra de la triple infamia*" a lo que fue el genocidio de la Triple Alianza. Sabía perfectamente las razones que determinaron la guerra contra Paraguay.

El espacio que se nos brinda no nos permite explayarnos sobre otros aspectos, como su público y doloroso arrepentimiento por haber sido enemigo de Rosas. Queda en el interés del lector el profundizarlo.

En síntesis y volviendo al inicio, sea por desconocimiento, sea por conveniencia política, estimo que los argumentos por los que las actuales autoridades citan a Juan Bautista Alberdi, no habrían contado con el beneplácito de este.

Guillermo A. García